
Sozialdemokratische Partei Deutschlands (SPD)
Fraktion im Beirat Huchting

Anfrage zur Tätigkeit des Ordnungsamtes in Huchting

Das Ordnungsamt ist eine dem Senator für Inneres und Sport unterstellte Dienststelle der
Stadtgemeinde Bremen und nimmt die Aufgaben einer kommunalen Ortspolizeibehörde
wahr. Es gliedert sich in drei Abteilungen und ist unter anderem für Versammlungen und
Sondernutzungen  auf  öffentlichem  Grund,  Waffen-  und  Jagderlaubnis,
Fundangelegenheiten und die Ahndung von Ordnungswidrigkeiten zuständig.

Seit  Oktober  2018  verfügt  das  Ordnungsamt  mit  seiner  Abteilung  3  über  einen
Außendienst,  den  Ordnungsdienst,  der  sich  in  die  Verkehrsüberwachung  und  den
Allgemeinen Ordnungsdienst aufteilt. Zunächst mit 12 Einsatzkräften gestartet wuchs der
Ordnungsdienst  über  die  Jahre  stetig  weiter  an,  wobei  als  Zielzahl  stets  100
Vollzeitäquivalente  angegeben  wurden,  der  Koalitionsvertrag  für  die  Legislaturperiode
2023-2027 spricht sogar von 120 Vollzeitstellen in der kommenden Legislaturperiode.

Die Mitarbeitenden des Ordnungsdienstes bearbeiten ein breites Aufgabenfeld von der
Überwachung des ruhenden Verkehrs über die Kontrolle der Einhaltung diverser Gesetze
und ordnungsrechtlicher Bestimmungen bis zum Verhängen von Bußgeldern. Durch ihre
unmittelbare  Wirkmacht  vor  Ort  können  sie  einen  wichtigen  Beitrag  zur  öffentlichen
Ordnung  und  Sauberkeit  leisten.  Aufgrund  der  örtlichen  Herausforderungen  und  der
beschränkten Personalausstattung liegt der Schwerpunkt der Arbeit des Ordnungsdienstes
im Bereich der Innenstadt. Allerdings bestehen viele dieser Herausforderungen auch in
zentrumsfernen Stadtteilen, sodass auch hier eine verstärkte und bedarfsangemessene
Präsenz des Ordnungsdienstes anzustreben ist.

Wir fragen den Senator für Inneres und Sport:

1. Wie  viele  Einsatzkräfte  (Vollzeitäquivalente)  stehen  dem Ordnungsdienst  aktuell
insgesamt zur Verfügung? Wie viele waren es im Vergleich dazu vor einem Jahr?
(Stichtag jeweils möglichst der 01.10.)

2. Wie  viele  Einsatzkräfte  (Vollzeitäquivalente)  stehen  jeweils  der
Verkehrsüberwachung und dem Allgemeinen Ordnungsdienst zur Verfügung?

3. Wie  viele  Einsätze  hatte  der  Ordnungsdienst  im  Stadtteil  Huchting?  Bitte
aufschlüsseln nach:

a) Erstes Halbjahr 2023
b) Zweites Halbjahr 2023
c) Erstes Halbjahr 2024

4. Wie viele Kontrollen hat das Ordnungsamt im Stadtteil Huchting durchgeführt? Bitte
aufschlüsseln nach:

a) Erstes Halbjahr 2023
b) Zweites Halbjahr 2023



c) Erstes Halbjahr 2024
5. Wie  viele  Parkraumverstöße  hat  das  Ordnungsamt  im  Stadtteil  Huchting

festgestellt? Bitte aufschlüsseln nach:
a) Erstes Halbjahr 2023
b) Zweites Halbjahr 2023
c) Erstes Halbjahr 2024

6. In  wie  vielen  Fällen  aus  Frage  5  konnte  ein:e  Täter:in  ermittelt  und  ein
Bußgeldbescheid verhängt werden? Bitte aufschlüsseln nach:

a) Erstes Halbjahr 2023
b) Zweites Halbjahr 2023
c) Erstes Halbjahr 2024

7. Wie viele Fälle illegaler Müllentsorgung hat das Ordnungsamt im Stadtteil Huchting
festgestellt? Bitte aufschlüsseln nach:

a) Erstes Halbjahr 2023
b) Zweites Halbjahr 2023
c) Erstes Halbjahr 2024

8. In  wie  vielen  Fällen  aus  Frage  7  konnte  ein:e  Täter:in  ermittelt  und  ein
Bußgeldbescheid verhängt werden? Bitte aufschlüsseln nach:

a) Erstes Halbjahr 2023
b) Zweites Halbjahr 2023
c) Erstes Halbjahr 2024

9. Nach welchen Kriterien wird die Kontrollhäufigkeit des Ordnungsamtes im Stadtteil
Huchting im Vergleich zu anderen Stadtteilen festgelegt?

10.Gibt  es einen Austausch zwischen dem Ordnungsamt und im Stadtteil  Huchting
ansässigen öffentlichen Stellen,  insbesondere dem Ortsamt und der Polizei,  um
Arbeitsschwerpunkte im Stadtteil festzulegen? Wenn nein, wieso ist dies nicht der
Fall?

11. Führt  das Ordnungsamt auch anlasslose Kontrollgänge im Stadtteil  Huchting an
bekannten  Schwerpunkten  von  Verstößen  wie  Falschparken  und  illegaler
Müllentsorgung durch?

12.Plant das Ordnungsamt, die Kontrollhäufigkeit im Stadtteil Huchting zu erhöhen?
Wenn ja, wie?

13.Wo  können  Mitarbeitende  des  Ordnungsdienstes,  die  in  Huchting  eingesetzt
werden, ihre Mittagspause verbringen?

14.Gibt  es  Planungen,  im Stadtteil  Huchting  eine  Außenstelle  des  Ordnungsamtes
einzurichten? Wenn ja, gibt es schon einen perspektivischen Standort und einen
Zeitplan?

15.Gibt es Planungen, mit anderen öffentlichen Stellen im Stadtteil zu kooperieren, um
Mitarbeitenden  des  Ordnungsdienstes  temporär  bei  Bedarf  Büro-  und
Pausenräume  zur  Verfügung  zu  stellen?  Wenn  ja,  mit  welchen  Stellen  könnte
kooperiert werden?
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